
 

 

VERBALE NR.58 DEL 16/01/2020 approvato nella seduta del 29/01/2020  

L’anno 2020, il giorno 16 del mese di gennaio, previa convocazione prot. nr. 34 dell’11/01/2020 si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Avellino per discutere e deliberare sui seguenti punti 

all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti. 

2) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

3) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

4) Richiesta patrocini, nulla-osta, convenzioni, etc. 

5) Parere di congruità parcelle professionali. 

6) Attività formative. 

7) Adozione Piano della Trasparenza, triennio 2020-2022. 

8) Ricollocamento accantonamenti e investimenti (relaziona il Tesoriere). 

9) Comunicazioni del Presidente. 

10) Varie ed eventuali. 

Alle ore 18.30 sono presenti i Consiglieri Vincenzo ZIGARELLA, Giovanni ACERRA, Regina ARGENIO, 

Antonio AQUINO, Gennaro BUONOPANE, Claudio CASALINO, Patrizio CIASULLO, Gaetano 

D’AGOSTINO, Carmine FASULO, Angelo IANNICIELLO, Luigi MASI, Francesco MONACO, Brunella 

RECINTO. 

PUNTO 1 

In merito al verbale n.54 del 27/11/2019 i Consiglieri Vincenzo ZIGARELLA, Francesco MONACO, Carmine 

FASULO, Giovanni ACERRA, Regina ARGENIO, Antonio AQUINO, Gennaro BUONOPANE, Patrizio 

CIASULLO, Claudio CASALINO, Brunella RECINTO, Angelo IANNICIELLO approvano il verbale. Gli 

altri Consiglieri si astengono. 

In merito al verbale n.57 del 30/12/2019 i Consiglieri Vincenzo ZIGARELLA, Francesco MONACO, Carmine 

FASULO, Giovanni ACERRA, Antonio AQUINO, Gennaro BUONOPANE, Claudio CASALINO, Patrizio 

CIASULLO, Angelo IANNICIELLO approvano il verbale. Gli altri Consiglieri si astengono. 

PUNTO 2 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Carmine VALLE, prot. nr. 8 del 02/01/2020, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3000. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Angelo MAZZA, prot. nr. 12 del 03/01/2020, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3001. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Fabio GAMBONE, prot. nr. 24 del 09/01/2020, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3002. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Lorenzo SAVIGNANO, prot. nr. 29 del 10/01/2020, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 3003. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Fabrizio FLAMMIA, prot. nr. 30 del 10/01/2020, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3004. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Cristina ELIA, prot. nr. 31 del 10/01/2020, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 3005. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Marisa DE STEFANO, prot. nr. 32 dell’11/01/2020, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 3006. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Francesca DE MARCO, prot. nr. 53 del 16/01/2020, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 3007. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Luigi DE PACE, prot. nr. 55 del 16/01/2020, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore industriale, con il 

numero 3008. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Gaetano CENTRELLA, prot. nr. 10 del 03/01/2020, il 

Consiglio, ad eccezione del Consigliere MASI che si astiene, delibera di iscrivere il collega alla sezione B 

dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 204B. 



 

 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Mario MATARESE, prot. nr. 25 del 09/01/2020, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione B dell’Albo Professionale, settore 

industriale, con il numero 205B. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Marianna RODIA, prot. nr. 33 dell’11/01/2020, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione B dell’Albo Professionale, settore 

industriale, con il numero 206B. 

Vista la richiesta, prot. nr. 797 del 02/12/2019, inviata dall’ing. Antonio PACIFICO, il Consiglio delibera 

all’unanimità la cancellazione del collega dalla sezione B dell’Albo Professionale e, contestualmente, 

esaminata la documentazione prodotta delibera, altresì, di iscrivere l’ingegnere alla sezione A dell’Albo 

Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 3009. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Salerno, prot. nr. 793 del 29/11/2019, con la quale 

si comunica l’iscrizione per trasferimento presso il suddetto Ordine dell’ing. Antonio CARBONE, nato ad 

Avellino il 08/11/1983, a far data dal 26/11/2019, il Consiglio delibera la cancellazione del collega dall’Albo 

della Provincia di Avellino con decorrenza 26/11/2019. 

Vista la richiesta, prot. nr. 826 dell’11/12/2019, inviata dall’ing. Gaetano PRESTERA’, iscritto presso questo 

Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 2811, il Consiglio, 

delibera all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Napoli, prot. nr. 840 del 17/12/2019, con la quale 

si comunica l’iscrizione per trasferimento presso il suddetto Ordine dell’ing. Andrea IANNARONE a far data 

dal 05/12/2019, il Consiglio delibera la cancellazione del collega dall’Albo della Provincia di Avellino con 

decorrenza 05/12/2019. 

Vista la richiesta, prot. nr. 869 del 19/12/2019, inviata dall’ing. Gennaro MARCHESE, iscritto presso questo 

Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale, con il numero 1201, 

il Consiglio, delibera all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la richiesta, prot. nr. 11 del 03/01/2020, inviata dall’ing. Emiliano BILOTTI, iscritto presso questo 

Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale - dell’informazione, 

con il numero 2058, il Consiglio, delibera all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a 

far data da oggi. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Roma, prot. nr. 13 del 08/01/2020, con la quale si 

comunica l’iscrizione per trasferimento presso il suddetto Ordine dell’ing. Giuseppina CORBO, a far data dal 

09/12/2019, il Consiglio delibera la cancellazione della collega dall’Albo della Provincia di Avellino con 

decorrenza 09/12/2019. 

Il Consiglio, vista la comunicazione PEC dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Benevento, prot. nr. 

802 del 03/12/2019, che attesta la presentazione della domanda di iscrizione dell’ing. Antonio PORCELLI 

all’Albo degli Ingegneri della Provincia di Benevento per trasferimento da questo Ordine, all’unanimità 

concede il previsto nulla-osta. 

Il Consigliere MASI invita il Presidente ZIGARELLA a comunicare al Consiglio dell’Ordine di Salerno, 

deputato alla nomina del rappresentante in seno alla Commissione per gli Esami di Stato degli ingegneri che 

si iscrivono al nostro Ordine, di far verificare con attenzione ogni documentazione sottoposta al vaglio della 

Commissione soprattutto per i laureati provenienti da università telematiche. 

PUNTO 3 

Vista la richiesta prot. nr. 794 del 02/12/2019 del sig. Nicola LUONGO di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di costruzione di un Fabbricato nel Comune di Lioni (AV) alla Via Fiego, il Consiglio 

delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 

5) verbale nr. 91: Saverio ZARRA (nr. iscr. 2009), Rocco Vincenzo CALABRESE (nr. iscr. 409), Ciriaco 

GATTA (nr. iscr. 1187).  

Vista la richiesta prot. nr. 841 del 17/12/2019 della sig.ra Michelina MORGANTE di una terna di collaudatori 

per la sanatoria dei lavori di realizzazione di un Fabbricato nel Comune di Castel Baronia (AV) alla Via 1° 

Maggio nr. 77, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del 

Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Domenico IANNICIELLO (nr. iscr. 637), Giovanni 

TOMMASIELLO (nr. iscr. 2299), Luigi IZZO (nr. iscr. 738).  

Per questa designazione si astiene il Consigliere IANNICIELLO. 

Vista la richiesta prot. nr. 872 del 20/12/2019 del sig. Crescenzo LUISI di una terna di collaudatori per i lavori 

costruzione di una intercapedine in c.a. nel Comune di Melito Irpino (AV) alla Via Fontana del Bosco nr. 37, 

il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 

04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Crescenzo PRATOLA (nr. iscr. 325), Guido DI PAOLA (nr. iscr. 498), 

Antonio MASCIOLA (nr. iscr. 833).  



 

 

Vista la richiesta prot. nr. 39 del 13/01/2020 del sig. Giuseppe FAMIGLIETTI di una terna di collaudatori per 

la sanatoria dei lavori di realizzazione di una Struttura Ricettiva Rurale nel Comune di Carife (AV) alla 

Contrada Toppola, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del 

Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Carmine DI GIORGIO (nr. iscr. 251), Rocco STANCO (nr. 

iscr. 807), Francesco COSTANTINO (nr. iscr. 1036).  

PUNTO 4 

Nulla da trattare. 

PUNTO 5 
In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 6 

Prende la parola il Consigliere Fasulo che comunica quanto di seguito riportato “Cari Colleghi, nell’ambito 

dell’espletamento delle attività pertinenti al dipartimento che coordino, mi preme illustrarvi l’organizzazione 

di un corso sull’utilizzo del software Revit di Autodesk che ho intenzione di pubblicizzare e rendere fruibile 

presso la nostra sede ai nostri iscritti e, valutandone con voi la fattibilità, agli studenti iscritti ai corsi di 

ingegneria dell’Università degli Studi di Salerno. Il corso, organizzato in collaborazione con la Bim-Lab.net 

con cui abbiamo già collaborato in passato per eventi formativi relativi al mondo BIM e delle nuove tecnologie, 

oltre a fornire una didattica di qualità suddivisa in due fasi, 30 ore per il modulo base ed ulteriori 30 ore per il 

modulo avanzato, consentirà ai partecipanti di acquisire l’attestato ufficiale Autodesk rilasciato dall’ 

“Autodesk Training Center”. Certo che il Consiglio, valutata la proposta, avrà modo di concordare con me 

sull’effettiva valenza di questo corso e sulla possibilità di rilasciare crediti formativi professionali, vi indico di 

seguito le date disponibili fornitemi dai docenti al fine di pianificare adeguatamente le attività e pubblicizzare 

l’offerta per la successiva raccolta delle adesioni. 

Autodesk Revit Base 3-5-10-12-17-18-23-25 Marzo 

Autodesk Revit Avanzato 2-8-14-16-21-23-28-30 Aprile 

Allego inoltre l’offerta economica pervenuta dalla Bim-Lab.net per le opportune valutazioni nel merito”. 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti, da mandato al Consigliere FASULO di approfondire l’offerta 

economica e di pubblicizzare il corso per raccogliere le preadesioni mediante l’inoltro di comunicazione via 

mail, previa verifica della disponibilità della sala dell’Ordine per le date indicate. 

PUNTO 7 

Relaziona il Consigliere BUONOPANE circa il piano della trasparenza per il triennio 2020-2022. Lo stesso 

Consigliere che ha assunto le funzioni di RPTC all’insediamento del Consiglio, rappresenta che, a seguito di 

definizione degli obiettivi e degli indirizzi programmatici che il Consiglio si è prefissato di raggiungere per 

l’anno 2020, obiettivi approvati nella seduta del 30 dicembre 2019, ha provveduto all’adeguamento del Piano 

per la Trasparenza redatto per l’anno 2019. La valutazione delle criticità delle attività svolte dall’Ordine e del 

conseguente livello di rischio al fine di prevenire la corruzione e l’illegalità attraverso una valutazione del 

livello di esposizione dell’Ordine ai fenomeni di corruzione, corruttela e mala gestio è stata effettuata 

congruentemente con quanto dettato dalla normativa vigente di settore. 

Anche le misure di prevenzione da adottare sono state valutate coerentemente a quanto sancito dalla normativa 

vigente; le stesse sono riepilogate nella scheda denominata allegato 2 e meglio descritte nella relazione di 

accompagno al Piano redatto.  

L’RPTC rappresenta al Consiglio alcune criticità riscontrate nell’applicazione di quanto previsto dal piano tra 

cui la pubblicizzazione dell’attività svolta sul sito istituzionale dell’Ordine la quale non si è potuta svolgere 

coerentemente con quanto previsto per le carenze strutturali dello stesso, come peraltro ben noto a tutti a causa 

del contenzioso in essere con la ditta realizzatrice dello stesso sito. Dalla lettura della documentazione 

trasmessa per il controllo allo stesso RPTC risulta che le problematiche rappresentate siano state superate per 

cui, lo stesso Consigliere BUONOPANE raccomanda al Presidente ed al Consiglio tutto di provvedere ad 

adeguare il sito istituzionale, come peraltro previsto negli obiettivi che il Consiglio ha approvato nella seduta 

del 30 dicembre u.s. 

Rappresenta altresì che le problematiche rappresentate più volte dal segretario MONACO circa l’allegato 4 

denominato “riepilogo adempimenti per la trasparenza” sono state risolte e che in esso sono state riportate le 

sole attività che effettivamente l’Ordine deve espletare in uno alle competenze specifiche di ogni singolo attore. 

Il Consiglio delibera di adottare il piano della trasparenza così come adeguato dal RPTC e di pubblicarlo per 

le osservazioni sul sito istituzionale in conformità a quanto previsto dalla normativa vigente. 

Alle ore 20.10 si allontana il Consigliere BUONOPANE. 

PUNTO 8 

Relaziona il Tesoriere sulla rinegoziazione degli accantonamenti dell’Ordine depositati presso la Banca BPER: 

“Avendo ricevuto mandato dal Consiglio in merito al predetto incarico, rendo noto che è ad oggi ancora in 

itinere il monitoraggio dell’emissione dei titoli di stato in quanto già ormai da diversi mesi, dopo svariate 



 

 

comunicazioni ed interlocuzioni con il consulente della Banca BPER filiale di via Roma 45 Avellino, anche a 

mezzo di esplicita richiesta di investimento a firma del Presidente, sono attenzionati gli andamenti di BOT e 

BTP che, anche a detta dello stesso consulente bancario, risultano non vantaggiosi. In particolare, infatti, su 

vincoli annuali o biennali il tasso di interesse risulta ad oggi negativo (notizia del 14/01/2020 vedi allegato 

prospetto) mentre su vincoli pluriennali ad esempio a 5 anni o 10 anni si ha un tasso che non supera nella 

migliore delle ipotesi lo 0,85% netto. Per quanto detto risulta non conveniente allo stato investimento di tale 

tipo pur volendo considerare l’opzione con tasso positivo, cioè investimenti pluriennali, perché implicherebbe 

l’accantonamento di somme delle quali non si avrebbe disponibilità immediata (senza perdita di capitale) per 

troppi anni”. Il Consiglio prende atto di quanto riferito dal Tesoriere, ing. Aquino, dunque considerando il 

trend negativo dei rendimenti che il mercato obbligazionario offre giunge alla considerazione che non conviene 

effettuare alcun investimento, ma attendere continuando con il monitoraggio dei titoli e valutare eventualmente 

forme di investimento alternative. 

Alle ore 20.17 si allontanano i Consiglieri RECINTO e AQUINO. 

PUNTO 9 
In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

L’Agenzia delle Entrate ha comunicato che il giorno 23 gennaio 2020, alle ore 9,30 è stato convocato il 

Comitato Consultivo Tecnico. Il Consiglio delega alla partecipazione il Consigliere MASI. 

Il giorno 1 febbraio è stato convocato il network giovani a Roma, il Consiglio autorizza la partecipazione del 

Consigliere FASULO. 

Il Presidente relaziona circa la circolare del CNI per l’assemblea dei delegati aderenti al comitato italiano 

ingegneri dell’informazione. Il Consiglio delibera di delegare l’ing. Antonio Parziale alla partecipazione, che 

dovrà poi relazionare in merito al Consiglio, riconoscendo il rimborso delle spese sostenute. 

Relativamente alla circolare n. 467 del CNI il Consiglio delibera di delegare alla partecipazione il Consigliere 

CIASULLO e in caso di sua indisponibilità il Consigliere FASULO. 

Il Presidente ZIGARELLA fa presente al Consiglio le risultanze della relazione finale del consulente del lavoro 

per la corresponsione del saldo degli incentivi economici al personale i cui obiettivi, approvati nella seduta del  

22/07/2019, sono stati tutti raggiunti appieno. Il Consiglio prende atto della relazione del Consulente e del 

Presidente ed approva quanto detto dal Presidente ZIGARELLA per la corresponsione del premio. 

PUNTO 10 

Il Consigliere ARGENIO informa i Consiglieri che a causa del protrarsi delle operazioni di scelta e valutazione 

per l’assegnazione della copertura assicurativa del Consiglio e del Consiglio di Disciplina dell’Ordine, all’atto 

della notifica alla Società aggiudicataria, la stessa ha evidenziato una intervenuta variazione del premio offerto. 

Per un criterio di equità e giustizia è stato richiesto a tutte le compagnie che hanno manifestato interesse alla 

gara di inoltrare quotazioni aggiornate in riferimento alla polizza RC. Nonostante il sollecito solo due hanno 

dato riscontro, la Società Gava, già vincitrice della gara, e la Società di Marino Giovanni & Corrado. 

Pertanto, ad oggi, la polizza non è stata ancora sottoscritta. 

Le nuove offerte pervenute, relative a diversi prodotti assicurativi, si stanno valutando e saranno sottoposte 

all’esame in un prossimo Consiglio. 

Relazione il Consigliere FASULO circa la realizzazione dei tesserini degli iscritti che dichiara “facendo 

seguito alla proposta fatta e verbalizzata dal sottoscritto nella seduta n. 43 del 29/04/2019 ho provveduto a 

realizzare in questi mesi una prima bozza del tesserino identificativo da distribuire ai nostri iscritti, come già 

mostrata anche in occasione della festa di fine anno, e a contattare una stamperia per un preventivo in modo 

da potervi rappresentare una stima delle quantità e dei costi quanto più possibile aderente alla realtà. In 

considerazione della necessità di dover fornire tale tesserino a tutti i nostri iscritti, ad oggi 2394, e di dover 

necessariamente prevedere la fornitura per le future iscrizioni ritengo antieconomica l’offerta pervenuta, che 

allego alla presente relazione, anche in considerazione del fatto che tale servizio non comprende la voce 

relativa alla compilazione dei dati dell’iscritto che sarà invece a cura nostra. Ho perciò valutato, in maniera del 

tutto autonoma e senza nessun onere per l’Ordine, la possibilità di dotarci di una stampante a colori fronte/retro 

per tesserini in pvc i cui costi (acquisto, gestione cartucce e tesserini vergine in pvc) risultano essere inferiori 

rispetto all’offerta ricevuta. Tale acquisto ci consentirebbe inoltre di provvedere all’immediato rilascio del 

tesserino ai nostri nuovi iscritti ammortizzando ulteriormente la spesa iniziale. Per quel che attiene la 

compilazione dei dati dispongo inoltre di un file con tutti i badge, già compilati dal sottoscritto, cui sarà 

necessario aggiungere la sola fotografia e il relativo QR code del collega. Inoltre, riportando il tesserino dati 

personali di ogni singolo iscritto ritengo sia necessario prevedere la realizzazione di un modello per il rilascio 

del badge da consegnare all’iscritto al momento del ritiro di cui la segreteria avrà il compito di conservare una 

copia agli atti. Qualora il Consiglio dovesse valutare positiva la mia idea mi occuperò di rappresentare nel 

dettaglio, nel prossimo Consiglio utile, i costi per l’acquisto dell’apparecchiatura di cui sopra”.  

Il Consiglio delibera di delegare il Consigliere FASULO all’approfondimento delle modalità per la stampa dei 



 

 

tesserini. 

Del che è verbale che si chiude alle ore 20:45 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, 

le determinazioni adottate nella presente seduta del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

 

 

 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE  

     (ing. Francesco MONACO) (ing. Vincenzo ZIGARELLA) 


